

COMUNICA

N° 40

Del 23 al 29 de septiembre de 2024



Proyecto de Aprendizaje y Servicio

En Cáritas Diocesana de Ávila comenzamos un nuevo proyecto de sensibilización desde El Área de Animación Comunitaria y a la Comunidad.

El proyecto, basado en la metodología de aprendizaje y servicio, se ha lanzado a los diferentes centros educativos de la ciudad. Busca generar espacios de voluntariado, donde los alumnos de los centros que participen puedan realizar acciones focalizadas en el programa de infancia, juventud y familia; con tareas de apoyo escolar y ocio.

Es un proyecto planteado desde el ver, juzgar y actuar, con alumnos de 4° de ESO y 1° de bachillerato; quienes "tienen mucho que ver" y pueden implicarse para cambiar la realidad que les rodea.

Comienza la acción formativa sobre apeo de árboles con motosierra

Cáritas Diocesana de Ciudad Rodrigo inicia la acción formativa en «Actividades auxiliares en apeo de árboles con motosierra» que se desarrollará del 30 de septiembre al 20 de diciembre 2024. Está financiada por el Fondo Social Europeo a través del programa operativo de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza del Fondo Social Europeo FSE+ y el Ayuntamiento de Ciudad Rodrigo. En la formación participarán ocho personas y son 220 horas.



CÁRITAS L FÓN





Hemos iniciado las charlas a estudiantes de ESO y Bachillerato para presentar nuestro programa intergeneracional "Caminando Juntos", que conecta a jóvenes con personas mayores en residencias de León. Estas charlas ya han comenzado en los institutos Padre Isla, Juan del Enzina y La Asunción. A través de este programa, no solo fomentamos el acompañamiento a nuestros mayores, sino que también creamos un espacio de intercambio de experiencias y aprendizajes que enriquecen a ambas generaciones. El programa, financiado por la Junta de Castilla y León a través de la asignación tributaria del IRPF y con el apoyo de Cáritas Española, implica a jóvenes de 14 a 17 años en actividades de voluntariado en centros de tercera edad

Curso de formación para el nuevo voluntariado

Los nuevos voluntarios y voluntarias de Cáritas Diocesana de León han dado un importante paso en su camino solidario al participar en el Curso de Formación Básica de Voluntariado, dentro del programa "Abriendo Caminos", financiado por la Junta de Castilla y León a través del IRPF. Esta formación es fundamental para su integración en Cáritas, ya que les brinda las herramientas y conocimientos necesarios para llevar a cabo acciones sociales y acompañar a personas en situación de vulnerabilidad. Durante el curso, se destacó que el voluntariado no es solo una acción puntual, sino un verdadero compromiso de vida al servicio de quienes más lo necesitan. "El voluntariado hay que vivirlo".





CÁRITAS I FÓN



Reunión de los "jóvenes con corazón" de Cáritas León

El grupo motor de voluntarios jóvenes "Jóvenes con Corazón" se ha reunido el pasado fin de semana para continuar trabajando en su labor solidaria. Durante este encuentro, los jóvenes y la responsable del área del Voluntariado estuvieron revisando los diferentes proyectos destinados a la juventud y analizando las estrategias de sensibilización dirigidas a los jóvenes de León. Fue una jornada productiva en la que los jóvenes compartieron ideas y fortalecieron su compromiso con los valores de Cáritas. Esta iniciativa también forma parte del programa "Abriendo Caminos", financiado por la Junta de Castilla y León a través del IRPF



Celebración de la Jornada del Migrante y del Refugiado

Ayer domingo se celebró la Jornada del Día del Migrante y del Refugiado con una emotiva eucaristía en la parroquia de Santa Nonia, organizada por la Delegación de Misión Samaritana de la que formamos parte, donde se contó con la presencia de personas migrantes de diferentes países que compartieron un encuentro lleno de fe y esperanza, además de una comida juntos con los productos de cada lugar de origen. En la eucaristía estuvo presente nuestro delegado Paco y nuestra directora Aurora, quienes quisieron acompañar y apoyar a las personas migrantes en este día tan importante. Un espacio para reafirmar el compromiso de Cáritas con quienes buscan un hogar lejos de su tierra y recordar que todos formamos parte de una misma familia.

Entrevista al nuevo director de Cáritas Diocesana de Palencia

El 27 de septiembre, D. Luis Fernando Asensio Aparicio fue presentado como nuevo director de Cáritas Diocesana de Palencia en el programa "El Espejo de la Iglesia en Palencia" de Cadena Cope. Durante la entrevista compartió sus inicios como voluntario en la entidad, comenzando en tareas administrativas y luego ampliando su participación en el Programa de Empleo. Al asumir este nuevo desafío, expresó su orgullo por representar a Cáritas y su compromiso personal con la dirección.

El nuevo director enfatizó que el éxito de Cáritas depende del trabajo en equipo, incluyendo personal contratado, voluntarios, socios e instituciones colaboradoras. Asimismo, destacó la importancia de seguir visibilizando los cambios que la organización está implementando, subrayando que, aunque su labor es reconocida, siempre hay espacio para mejorar y expandir su impacto en la sociedad.

ACCEDE

CÁRITAS PALENCIA PALENCIA



Con Luis Fernando Asensio Aparicio nuevo director de Cáritas Diocesana de Palencia



















Damos la bienvenida a un nuevo compañero en "Insertando Ilusión S.L.U."

En "Insertando Ilusión S.L.U.", no todo es recoger ropa y cargar big bags. Creemos que la formación es clave, y lo mejor es aprender juntos. Hace poco, organizamos una jornada especial para nuestro nuevo compañero José Miguel, centrada en el uso de carretillas.

Nuestro trabajador más veterano, el gerente y la técnica de acompañamiento compartieron sus conocimientos sobre cómo manejar las carretillas, colocar las cargas y trabajar de forma segura. También aprovechamos para conocer la experiencia previa de nuestro nuevo compañero, lo que enriqueció el aprendizaje.

Fue una jornada productiva que reforzó el trabajo en equipo. ¡Estamos felices de tenerte con nosotros y seguir creciendo juntos!













Regalos que importan

El CIFP Camino de la Miranda de Palencia finalizó un proyecto educativo de carácter social y sostenible con la entrega de 86 etiquetas de cartón a la empresa de inserción de Cáritas Diocesana de Palencia. Estas etiquetas, creadas con una cortadora láser, fueron

el resultado del proyecto "HEL(F)P! Aprendizajeservicio y responsabilidad social en la FP", desarrollado durante el curso 2023/2024 dentro del programa Aula-

El objetivo era sensibilizar al alumnado, especialmente de grado básico, sobre el papel de la tecnología como herramienta de cambio social. A través del aprendizajeservicio, los estudiantes desarrollaron competencias clave como las digitales, científicas y sociales, además de fomentar el emprendimiento. Entre las actividades, los estudiantes conocieron el programa de empleo y visitaron la tienda de moda re-, lo que les inspiró a crear etiquetas sostenibles para la tienda. Cáritas Diocesana de Palencia agradeció la iniciativa, destacando la unión entre educación y compromiso

Nos visita la Cáritas Diocesana de Mondoñedo Ferrol

Los días 23 y 24 de septiembre hemos recibido la visita de las compañeras del Programa de Empleo de la Cáritas de Ferrol para conocer las acciones de empleo que desarrollamos en Salamanca. La visita se ha transformado en un encuentro cálido y enriquecedor en el que ambos equipos hemos compartido experiencias, metodologías, actividades y procedimientos de trabajo que seguro se reflejarán en las personas a las que acompañamos cada día.

LEER MÁS



ÁRITAS ALAMANCA





pisos de inserción y las actividades sensibilización. Este martes 24 de septiembre, el Centro de Día de salud mental Ranquines de Cáritas, ha presentado su memoria 2023. Una celebración especial que comenzó a las a las 18:00, con una eucaristía presidida por el

Crece el número de personas atendidas, acompañadas

LEER MÁS

obispo, Mons. José Luis Retana, en la capilla del centro

de espiritualidad de los Padres Paúles.

CÁRITAS SALAMANCA

Cáritas en la feria de bienvenida de la USAL



Este lunes, 23 de septiembre, Caritas Diocesana de Salamanca participó en la Feria de Bienvenida organizada por la USAL en el Campus Unamuno.

En este escenario universitario Cáritas presentó la nueva campaña de voluntariado "Que el tiempo no te gane", realizando una actividad interactiva "El reloj de la fortuna", que juega con el concepto del tiempo límite y unas tarjetas tipo memory para encontrar "a tiempo" uno de los proyectos de voluntariado que ofrece Cáritas. "Que el tiempo no te gane" es una invitación a ser solidarios, una invitación a emplear parte de nuestro tiempo en actividades que ayuden a mejorar las condiciones de vida de las personas que están en situación de dificultad y de exclusión social.

LEER MÁS

Espacio verde. La Encina, comprometida con la sociedad y con el planeta

En un mundo cada vez más consciente de la necesidad de preservar el medio ambiente y de fomentar la inclusión social, surgen iniciativas que, además de brindar servicios de calidad, se comprometen profundamente con el bienestar de la comunidad y la protección del planeta. La Encina es una de estas iniciativas hecha realidad.

La empresa socio laboral La Encina surgió para tender una mano a personas en situación de vulnerabilidad. Según Ana Fe, su directora, la organización está dedicada a la jardinería con la misión de embellecer, entre otras tareas, los espacios verdes de Salamanca y promover la inserción laboral, "estos servicios son como la excusa para lograr esa inserción laboral. La Encina, afronta la problemática de la exclusión social desde un punto de vista de la sostenibilidad, con un enfoque que trata de abordar tres ámbitos, el social, el económico y el medioambiental".

CÁRITAS SALAMANCA



LEER MÁS

CÁRITAS SEGOVIA



Arranque de curso para los Voluntarios del Programa de Infancia

"Sois OPORTUNIDAD, sois ESPERANZA" es la frase con la que el Programa de Infancia y Juventud da comienzo al curso escolar, agradeciendo a los 39 voluntarios su compromiso y su dedicación a la promoción de la Infancia vulnerable. A lo largo de esta semana, las reuniones con las familias, los niños, las niñas y los jóvenes se convierten en espacios de motivación y estímulo para comenzar los refuerzos escolares y las actividades de ocio. Los proyectos de Infancia y juventud se desarrollan en los barrios de San Millán, Cristo del Mercado, San Lorenzo, San Frutos, La Lastrilla y San Cristóbal. Si quieres colaborar, te esperamos!!



Caminemos hoy por un mañana mejor

"El camino te habla" es la frase más repetida del camino. Un camino duro pero a la vez enriquecedor en el que hemos realizado dinámicas, juegos, reflexiones y hemos compartido nuestro compromiso en Cáritas.

Como ya os contamos la semana pasada, Celia y Carmen, voluntarias jóvenes de Cáritas Diocesana de Valladolid, han tenido la oportunidad de compartir, este verano, la experiencia del Camino de Santiago, con 32 técnicos y voluntarios de diferentes Cáritas de España e Italia. Descubre su testimonio en nuestro Blog. ¡Merece la pena leerlas!

LEER MÁS

Inicio de curso de la Cáritas Interparroquial de Medina del Campo

Después de este periodo estival y con las fuerzas renovadas, el equipo de Medina del Campo se reunió el 25 de septiembre en la sede de la Interparroquial para dar inicio a un nuevo curso y organizar el primer trimestre y todas sus actividades.

Actualmente, el equipo lo componen catorce personas voluntarias y dos párrocos que las acompañan. El encuentro supuso un espacio de reflexión y evaluación, en el que se valoró nuevas necesidades, dificultades, nuevos retos (como aumento de voluntariado), para así seguir caminando en este nuevo curso que comienza.

LEER MÁS





Nuevo curso gratuito

El Área de Empleo y Economía Socia de Cáritas Diocesana de Zamora organiza una nueva acción formativa gratuita, en esta ocasión "Reciclado Textil". Este curso está destinado a mejorar el grado de empleabilidad de los/las participantes para favorecer su acceso al mercado de trabajo.

El curso, que comienza mañana, 1 de octubre se prolongará hasta el 10 de diciembre y se desarrollará de lunes a viernes en horario de mañanas. Las sesiones formativas serán teóricas y prácticas, en las que el alumnado podrá adquirir una serie de habilidades y destrezas profesionales en este sector profesional. Cáritas Diocesana de Zamora continúa en su apuesta por la formación como puente hacia la inserción laboral de las personas más vulnerables de nuestra sociedad.

CÁRITAS ZAMORA



Inicio de curso para los voluntarios de las zonas rurales

El grupo de Cáritas Arciprestal de Aliste-Alba y el grupo Cáritas arciprestal de El Pan se reúnen con la coordinadora del programa de Animación Comunitaria, de Cáritas Diocesana de Zamora, para abordar la programación del curso 2024-2025.

Durante este curso, las actividades o acciones que se realicen atenderán a las necesidades arciprestales y se enmarcarán en la línea del I Plan Estratégico de Cáritas Diocesana de Zamora.

Además, en esta reunión, el grupo de Cáritas Arciprestal de Aliste-Alba ha dado la bienvenida a, Antonia y Basilio, dos personas voluntarias que se han incorporado a esta gran labor caritativa-social en el mundo rural. Desde Cáritas Diocesana de Zamora dar la bienvenida a estos dos nuevos y agradecer su implicación y ayuda.

Cáritas Diocesana de Zamora participa en el COODEFEST celebrado en Salamanca

Cáritas Diocesana de Zamora participa junto a Caritas Diocesana Valladolid y Cáritas Diocesana de Salamanca en la "Coodefest Castilla y León Solidaria, 2024". Esta feria, celebrada en Salamanca, es un espacio de encuentro de organizaciones que trabajan la cooperación internacional para el desarrollo.

Cáritas ha compartido sus actividades en un stand informativo sobre el trabajo de cooperación internacional en otros países y en el que se ha incluido el proyecto de voluntariado internacional en Puyo (Ecuador) y productos de comercio justo. La inauguración del evento, organizado por la Junta de Catilla y

León, estuvo a cargo de Carlos García Carbayo (alcalde de Salamanca) y Luis Miguel González, consejero de Presidencia de la Junta.



CÁRITAS ASTORGA



Inicio del curso atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales junto con Inditex en Ponferrada

En Ponferrada dio comienzo el curso que hacemos en colaboración con Inditex, de atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales. Se imparte en la Calle Real y asisten al mismo 20 personas, todas las plazas que se ofrecían.







CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MERCED EN EL CENTRO PENITENCIARIO DE BRIEVA

El pasado martes 24 de septiembre, algunas de las internas del Centro Penitenciario de Brieva, ubicado en la provincia de Ávila, celebraron el Día de la Merced, festividad que conmemora a la patrona de los presos y que es un momento especial de reflexión y actividades dentro de dicho centro penitenciario; festividad en la que nuestro programada de reclusas y exreclusas estuvo presente



NUESTRO PROGRAMA

El programa de Reclusas y exreclusas de CD Ávila, trabaja durante todo el año con este colectivo. Busca acompañar, generar vínculos de apoyo, así como favorecer la creación y desarrollo de habilidades sociales que faciliten la promoción e integración de sus participantes. Este programa ofrece un acompañamiento integral a aquellas mujeres que, por diversas circunstancias, carecen de apoyo familiar o económico, permitiéndoles reconstruir sus vidas con dignidad y respeto.

Realiza acciones tanto en el interior del centro, como en el piso de acogida, piso que pone a disposición de aquellas que se encuentran en condición de semilibertad.







EN EL INTERIOR DEL CENTRO

A lo largo del año, participan en una serie de talleres creativos y ocupacionales, como teatro, baile, costura y manualidades, que no son solo una actividad lúdica, sino que también les permiten desarrollarse personalmente y aprender valores fundamentales. Estos talleres están diseñados para fomentar la colaboración y el apoyo entre las internas, creando un espacio donde puedan fortalecer sus relaciones y trabajar juntas en proyectos; explorar sus emociones o promover la disciplina y su confianza personal.





Belén realizado por las internas en los talleres

Actividades dentro del centro

EN EL PISO DE ACOGIDA

Esta diseñado como un puente entre la vida dentro del centro y el mundo exterior, y está destinado a mujeres en régimen de semilibertad. Principalmente, busca que se adapten a su proceso de reinserción social.

NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED

El Día de la Merced no solo es un día de actividades recreativas, sino también de profunda reflexión. Durante la jornada, se destacó el valor de la reinserción social y el papel fundamental que tiene el apoyo emocional y la educación en el proceso de rehabilitación de las reclusas. Para muchas de ellas, la celebración de este día simboliza una oportunidad de cambio y superación personal

Es una oportunidad más para recordar que, más allá de las rejas, existe un futuro y la posibilidad de cambio para aquellas que buscan reconstruir su vida y reincorporarse a la sociedad.







El Programa de Atención a Reclusas y Exreclusas tuvo un importante papel en la organización y desarrollo de las actividades conmemorativas de esta importante fecha, junto con otras personas y entidades que también colaboran en el interior de la prisión.

Esta jornada, cargada de simbolismo, busca fomentar la esperanza, el compañerismo y la reinserción social, pilares fundamentales del proceso de rehabilitación de las mujeres privadas de libertad.

Entre las actividades destacadas, se llevaron a cabo, entre otras: una eucaristía presidida por el obispo de Ávila Mons. Jesús Rico y el Padre Eliseo, y actuaciones de danza del vientre y monólogos. También se realizó un ágape compartido. Esta celebración, da comienzo también el nuevo curso de actividades continuadas que se realizan durante el año.



Estas actividades también sirvieron como una oportunidad para que las internas pudieran evadirse momentáneamente de la rutina diaria y fortalecer el sentimiento de comunidad dentro del centro.

Una labor encomiable que se lleva a cabo gracias también a la labor de los voluntarios, quienes prestan parte de su tiempo libre para crear un clima más humano con quienes viven privados de libertad.

